

ENTRETENCIÓN

Hace diez años dejó este mundo uno de los grandes exponentes de las letras nacionales

El 22 de abril de 1986, en la Universidad de Santiago se vivió el dolor de la pérdida de uno de los grandes autores chilenos de la literatura nacional: Jorge Tellier. Nació en Santiago el 24 de junio de 1906, egresó Histórico y Geográfico en la Universidad de Chile, ejerciendo luego la docencia en el Liceo de Viña del Mar. Fue director de la revista Chileno y del Boletín de la Universidad de Chile. Bregó sobre multitud de temas, pero entre los que destacan el Quijote, Molière, el Macbeth y el Fausto. Falleció el 22 de abril.

Su producción literaria comenzó en 1936 con "Poesía argéntina y gatito", al que siguió "Los amores de la noche y otros poemas" en 1946, "Poemas sueltos", en 1947 y "Molière y Fausto" en 1951. Se destacó, en recopilación literaria, con "Antología de la poesía de Chile" (1954) y "La colección de mi pañuelo" de Sergio Ruzzier, recopilación, por lo que recibió el premio Estímulo de la CULTV. Colaboró, difundiendo sus versos, en "Vida del Maestro" de Víctor Jara y "Los poetas chilenos" y otros con la editorial en diversos idiomas y versiones nacionales.

Aunque, impregnado por el clima de dolor que reinó en la pequeña élite universitaria por el fallecimiento de su mentor, se consideró que el funeral, en 1982, pasó por "Bromo Mänga. Poesía sueltos" y un año más tarde fundó la revista Chileno

Jorge Tellier, escritor chileno de gran prestigio en el siglo pasado, se mantuvo vivo gracias a su prosa que ha sido traducida al francés, italiano, suizo, ruso, polaco, alemán y portugués.



Jorge Tellier. En 1982 publicó "Los poemas de los locos", obra en la que revisó la obra de más de 50 poetas que contiene la obra de su

poesía, la literatura y el teatro por la tradición. Fue galardonado con numerosos premios de la poesía nacional, la poesía universal y el teatro.

En forma de memoria y con la poesía se caracterizó por la voluntad de transmitir el poesía, a su juicio, certeza del amor, la cordialidad y la amistad, en consonancia con la tradición cultural y el legado de la época. Tellier hace hincapié en la importancia de las culturas del folclore, de la cultura y de la poesía, donde confluyen las culturas indígenas, mestizas y de la cultura popular y de la cultura popular del

país. A través de una escritura sencilla, propone el retorno hacia una Edad de Oro, donde el amor era ética y el humor perdían suerte en un mundo más serio y real. "Un mundo mejor", como dice el poeta poeta.

En su discurso,

PROTAGONISTA



Jorge Tellier

Fallecido el 22 de abril de 1986, nació en Santiago el 24 de junio de 1906. Escritor y recopilador de la poesía chilena. Fue autor de "Antología de Chile", "Poesía sueltos" y "La colección de mi pañuelo".

expresamente en la ciudad de La Serena, viene algunas palabras de ese gran poeta. Uno de ellos es: "La juventud Andina Televisa" (1978), presentada del disidente Mario Berríos en el Congreso Nacional, avanza que "El congreso chileno", que entonces era la oposición, no consiguió su mayoría en 1973. Se llevó a cabo funeral en La Laguna. "Supo todo de él después que falleció" dirá, en qué se refiere a su libro "En un hombre bien solitario y en una gran noche en homenaje".

Por su parte, Pablo González, director ejecutivo del Consejo de la Cultura y las Artes, opina sobre Jorge Tellier, que hoy es recordado básicamente en ediciones facsimiles: "No estoy tratando de decir que es un autor menor, sino que es un autor que no se ha recordado tanto en vida, pero hoy no cabe duda que la memoria y el mundo lo han recordado".

OTROS DESTACADOS

- "Tres mujeres y un perro" (1926)
- "Los desalmados" (1931)
- "Los "malditos" de la poesía" (1946)
- "Cuentos de la noche" (1951)
- "Mujeres y otros" (1952)
- "Cuentos de la noche" (1953)
- "Cuentos de la noche" (1954)

Hace diez años dejó este mundo uno de los grandes exponentes de las letras nacionales [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hace diez años dejó este mundo uno de los grandes exponentes de las letras nacionales [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa